
记者走访
私家车电动车占用盲道现象较普遍

昨日，记者在龙昆南路钟诚大厦附近的临街商铺前看到，
人行道上停放着多辆小轿车，这些车均占用了盲道。附近金竹
园小区的居民秦女士告诉记者，这些大多数是来临街商铺办事
和附近小区业主的车，“因为附近车位紧张，所以他们就把车停
在人行道上。”

随后，记者来到南海大道，看到两辆小型货车占用盲道停
车。记者上前询问车主是否意识到自己的车占用了盲道，该车
主表示，由于附近没有停车场，就将车临时停放到了人行道上。

记者走访发现，电动车占用盲道的现象也不少。在龙昆
南路汇隆广场前，记者看到成排的电动车停放在盲道上，经询
问得知，大部分电动车的车主在汇隆广场上班。“我们之前都
是把电动车停在汇隆广场的地下停车场，后来地下停车场不
让停了，我们只能将电动车停在路边。”在汇隆广场上班的市
民小曹说。

记者在钟诚大厦前的人行道上也看到，一些商贩骑着电动
车载着两大筐水果在路边售卖，他们将电动车停放在盲道上。

盲人心声
走盲道时曾因撞到他人车辆被骂

感叹“无路可走”

今年35岁的蒙先生是海口红城湖路一家盲人按摩店的按
摩师。“我小时候因为一场意外，视力越来越差，加上当时医疗
条件有限，导致双目失明。”如今，手中的盲杖成了蒙先生的“眼

睛”，他告诉记者，因为住处与工作的地方大约有两公里远，他
在上下班途中吃过不少亏。

“有一次，我沿着龙昆南路走，因为龙昆南路的人行道上有
很多电动车，为了安全起见，我走得很慢，但有时候仍会撞上停
在盲道上的车辆。”蒙先生说，“有一次，一名车主看到我撞了他
的车，走过来说我的盲杖划伤了他的车漆，还说了一些不好听
的话。幸好当时旁边几位热心市民帮我解了围，不然我真的不
知道该怎么办。”

“为什么人行道上很少看到盲人？就是因为盲道被占的现
象很普遍，已经让我们盲人‘无路可走’了。”蒙先生告诉记者，
他曾拨打12345反映盲道被占的问题，但从自己多年来走盲道
的经历来看，情况并没有改善。“希望大家能够提高避让盲道的
意识，让更多盲人朋友有勇气走出家门。”

省残联
呼吁广大市民提高避让盲道的意识

昨日，记者与省残联相关工作人员取得了联系，该工作人
员表示，其经常接到盲道被占用的反映，“我们也曾向海口市交
警部门以及城管部门反映过这个问题，相关职能部门也加强了
占用盲道这一违法行为的巡查，并取得了一定的成效。”该工作人
员呼吁广大市民提高避让人行盲道的意识，“当市民能够换位思
考为盲人避让盲道时，占用盲道的现象才能从根本上解决。”

此外，该工作人员表示，盲人出行主要依赖公共交通，如果
有关部门能在红绿灯路口处设置盲人过马路的语音提醒，并尽
快安装公交导盲系统，就能为盲人出行提供便利，并保障盲人
的出行安全。

盲道不帮“盲”反而帮倒忙
海口部分人行道的盲道被私家车电动车占用，盲人叹“无路可走”

你的每件 事
都是我们的大事

张琦表示，城市公共空间是市民的，要真正
为市民服务，一个城市，要让人觉得舒服，就要在
城市治理中把每件“小事”办好。“万般解释不如
一个解决。”张琦现场叮嘱城市管理部门的参会
领导，要好好把社会反映强烈的停车问题解决
好，“一个城市，不能成为这也收费那也要钱处处
逐利的城市。”

“琼山区忠介路肯德基对面免费电动车停车
位有人强制收费”“丘海大道与南海大道交会处
东南角方向小公园内许多盏路灯不亮，多次反映
但一直没有修复完毕”“龙华区港湾路复兴城广

场内有人使用露天高音喇叭唱歌，噪声扰民”……
翻开本报的热线纪录，几乎每天都能接到很多市
民反映的“小事”，这些事虽然不大，但件件关乎
民生，若长期得不到解决，无疑会影响人们的幸
福感。

为了响应市委书记张琦关于“在城市治理中
把每件‘小事’办好”的号召，本报从今日起启动

“生活小事不小”征集活动，邀请广大市民积极分
享自己听到、看到、遇到的各种烦心事。不管是
在免费停车位遭遇强制收费，还是小区物业管理
不尽如人意，还是出租车不打表等“小事情”、“小
诉求”，都可以向我们反映。

本报讯“不能街边随便圈块
地立个杆就收停车费。”在昨日召
开的海口市宣传思想暨意识形态
工作会议上，省委常委、海口市委
书记张琦在谈到停车管理时表
示，要真正为市民服务，就要在城
市治理中把每件“小事”办好。从
小区的物业管理是不是到位，到
公交车是不是难等，到出门停车
有没有被乱收费，到外卖的午餐
是不是安全卫生……这些看似芝
麻大点的“小事”，实则是关系民
生福祉和幸福指数的“大事”。今
日起，海南特区报发出征集令，大
家在日常工作生活中听到、看到、
遇到的各种烦心事，都可以通过
拨打本报热线电话66700110或者
在本报微信公众号后台留言的方
式反映。 记者曹宝心
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本报讯“我家有亲人是盲人，但他外出时总是遇到盲道被占用的情况，所以他现在都不敢一个人出门
了。”近日，海口市民张女士拨打本报热线反映，人行道的盲道被占用的现象比较普遍，导致很多盲人出行不
便。记者昨日走访海口部分路段发现，占用盲道的“主力军”是小轿车和电动车。 记者金浩田文/图
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本报今起启动“生活小事
不小”征集活动，你有任何烦
心事都能向我们反映吐槽

1. 拨 打 本 报 热 线 电 话
66700110。

2.关注海南特区报微信公众号
（微信搜索hntqb2014或扫描左
侧二维码），将您反映的问题以文
字或者图片的方式发送到后台，并
留下您的联系方式。

3.在新浪微博找到“海南特区
报”通过私信或者@海南特区报的
方式反映问题。
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